



Medieninformation – 9. Mai 2017

EFA Young Audience Award 2017 in Österreich und ganz Europa

Am **7.5. 2017** fand in **31 Ländern Europas** (in **37 Städten**) der **EFA Young Audience Award** statt. Mehr als 2000 Kinder im Alter zwischen 12 und 14 Jahren nahmen an diesem spannenden **europäischen „Kino-Contest“** europaweit teil.

Die Akademie des Österreichischen Films veranstaltete diesen Kinotag heuer an zwei Standorten – in **Wien (wienXtra cinemagic Urania)** und in **St.Pölten (Cinema Paradiso)**. *„Doppelte Freude und Spaß mit hochkompetente jugendlichen Cineasten/innen zwischen 12 – 14 Jahren“*, **Marlene Ropac**, Geschäftsführerin.

Die Filmemacher/innen **Karin C. Berger**, **Arash T. Riahi**, **Eva Spreitzhofer** und **Karl Markovics** kamen nach **St. Pölten** um die Filme mit den Jugendlichen zu besprechen und waren begeistert von den wachen und interessierten Fragen und Beiträgen der Kids. Auch **Landesrätin Barbara Schwarz** kam in Vertretung von Landeshauptfrau Johanna Mikl - Leitner im Cinema Paradiso vorbei und freute sich über die europäische Dimension des Young Audience Awards und dass dieser erstmals auch in Niederösterreich stattfinden konnte.

Montagabend (8.5.) gab es einen ausführlicher Bericht auf **NÖ Heute um 17 Uhr auf ORF 2 NÖ** zu sehen – dieser ist **noch 7 Tage im ORF Archiv**.

1

<http://tvthek.orf.at/profile/Niederoesterreich-heute/70017/Niederoesterreich-heute/13929371/Langer-Kinotag-fuer-junge-Filmfans/14044281>

In **Wien** fand der **YOUNG AUDIENCE FILM DAY** in der **Urania** in Kooperation mit **wienXtra cinemagic** und dem **wienXtra medienzentrum** statt. Auch da waren Mitglieder und Preisträger/innen der Akademie vor Ort um mit den Jugendlichen über die Filme zu sprechen. **Veronika Hlawatsch** moderierte die Film Gespräche, **Paul Gallister**, **Veronika Albert**, **Oliver Stangl** und **Johannes Schiehschl** diskutierten mit rund 40 Jugendlichen die Filme. Zudem gab es **erstmalig eine Medienredaktion** die jugendlichen Teilnehmerinnen produzierten Teile der Dokumentation des YAA Tages sowie das Voting Video für die YAA Gala.

Am Abend wurde dann auch die **Young Audience Award -GALA**, die in Erfurt live stattfand, auf der großen Kinoleinwand in **der Urania gestreamt**. Die österreichische Jugendjury hatte deutlich für **TSCHICK (GOODBYE BERLIN)** gestimmt und dieser spannende Roadmovie von **Fathi Akin** hatte dann letztendlich auch die EFA Statue gewonnen. Großer Jubel in der Urania!!

Auf der Webpage der **EFA Europäischen Filmakademie** kann man die **Gala streamen**.

Auf der Webpage der Akademie des Österreichischen Films gibt es mehr Infos und Fotos zum Projekt. Eine umfassende Video- Dokumentation wird in ein paar Tagen online sein.

<http://www.oesterreichische-filmakademie.at/akademie.html>



Akademie des
Österreichischen Films



St. Pölten Cinema Paradiso - Jury im
Gespräch mit Karl Markovics



St. Pölten Cinema Paradiso -
Gruppenbild Jury YAA Film Day 2017



St. Pölten Cinema Paradiso - Voting
Ergebnisse an die EFA nach Erfurt



Voting Entscheidung aus Österreich -
EFA Erfurt Gala Streaming



Im Gespräch mit den Jurymitgliedern in
der Urania: **Paul Gallister** (Musiker),
Veronika Hlawatsch (Tongestalterin)
und **Veronika Albert** (Kostümbildnerin)



Wien Urania - Gruppenbild der
Jurymitglieder

2

Medieninformation der EFA

GOODBYE BERLIN Wins Young Audience Award 2017
Young Juries in **31 European Countries** Elect German film by **Fatih Akin**

In a truly European vote, 12-14-year-olds in

AUSTRIA: St. Pölten & Vienna
BELGIUM: Brussels
BOSNIA & HERZEGOVINA: Sarajevo
BULGARIA: Sofia
CROATIA: Zagreb
CZECH REPUBLIC: Prague
DENMARK: Aalborg
ESTONIA: Tallinn
FINLAND: Helsinki
GERMANY: Berlin & Erfurt
GREECE: Athens **HUNGARY:** Budapest
ISRAEL: Tel Aviv
ITALY: Florence, Rome & Turin
KOSOVO: Prizren
LATVIA: Riga
LITHUANIA: Vilnius
LUXEMBOURG: Luxembourg
FYR MACEDONIA: Skopje
MALTA: Valletta



Akademie des
Österreichischen Films

MONTENEGRO: Podgorica
THE NETHERLANDS:
Amsterdam POLAND: Lodz, Warsaw & Wrocław
PORTUGAL: Lisbon
ROMANIA: Cluj-Napoca
SERBIA: Novi Sad
SLOVAKIA: Bratislava
SLOVENIA: Izola
SPAIN: Barcelona
TURKEY: Istanbul
UK: London

have elected **GOODBYE BERLIN** as the winner of the European Film Academy Young Audience Award 2017.

As a response to the current situation in Europe and a contribution to integration, this year's sixth edition of the EFA Young Audience Award again specifically included refugee kids. It was the second time that Berlin participated in the initiative and it was here that the European Film Academy and the Academy of Arts brought together Berlin pupils and "welcome classes" for refugee children. Together they watched the nominated films, discussed them with each other, and, as members of the pan-European jury, voted for the winner. This special event was organised in co-operation with Yorck Kinogruppe and supported by the Federal Agency for Civic Education.

Having watched the three nominated films on today's Young Audience Film Day, almost 2,000 young cinema-lovers across Europe had the opportunity to discuss the films before electing their favourite. The results were then reported live via video conference to Erfurt (Germany) where German actress and comedian Gesa Dreckmann moderated the awards ceremony. The ceremony was transmitted online as a live stream and will remain available as VOD. **EFA Director Marion Döring** presented the award to the films screenwriter Lars Hubrich, producer Marco Mehlitz, and the two main actors Tristan Göbel and Anand Batbileg.

3



Gewinnerfoto **GOODBYE BERLIN** mit **Lars Hubrich, Marco Mehlitz** und den beiden Hauptdarstellern **Tristan Göbel** und **Anand Batbileg**

Rückfragen

Marlene Ropac
Geschäftsführung, Akademie des Österreichischen Films
Stiftgasse 25/2, 1070 Wien
Tel: +43 1 890 20 33
Mobil: +43 664 3504874, Fax: +43 1 890 20 33 -15
m.ropac@oesterreichische-filmakademie.at
www.oesterreichische-filmakademie.at